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[ANA ] O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – 

Convido o senhores vereadores a tomarem assento em seus respectivos lugares e 

assinarem o livro de presença. São 15h15, iniciamos a sessão ordinária. Agradecer aos 

assessores aqui presentes, aos nobres visitantes. Agradecer a população de Guarapari 

que está nos acompanhando pelas plataformas digitais e também pela TV local. Peço a 

nobre secretária que faça a chamada dos nobres vereadores para verificação de quórum. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (VEREADORA SABRINA ASTORI) – Procede a 

chamada dos senhores vereadores. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Havendo 

quórum legal, declaro aberta a sessão e peço que todos os nobres vereadores se 

coloquem de pé para que o vereador Fabio Veterinário faça a leitura de um texto 

bíblico. 

O SENHOR VEREADOR FABIO MAIO – Procede a leitura de um texto bíblico. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Em 

discussão a ata da sessão anterior. 

Não havendo interesse de nenhum dos nobres vereadores em discutir a ata, irei colocá-la 

em votação. 

Em votação a ata da sessão anterior. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Peço a secretária que faça a leitura dos avisos protocolares. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Presidente não 

há avisos protocolares...[02 SAMUEL ] ... O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR 

WENDEL SANT’ANA LIMA) – Dessa forma peço a Senhora Secretária que faça a 

leitura dos expedientes normativos dos senhores vereadores. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Lê: Projeto de 

Lei nº 121/2021 de autoria do Vereador Fábio Veterinário. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado 

às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Lê: Projeto de 

Lei nº 135/2021 de autoria do Vereador Oldair Rossi. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado 

às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Lê: Projeto de 

Lei nº 145/2021 de autoria do Vereador Wendel Lima. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado 

às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Lê: Emenda 

Aditiva nº 021/2021 ao Projeto de Lei nº 145/2021 de autoria do Vereador Wendel 

Lima. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado 

às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Lê: Projeto de 

Lei nº 156/2021 de autoria do Vereador Professor Luciano. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado 

às comissões. 



A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Lê: Projeto de 

Lei nº 157/2021 de autoria do Vereador Zé Preto. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado 

às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Lê: Projeto de 

Lei nº 158/2021 de autoria do Vereador Dito Xaréu. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado 

às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Lê: Projeto de 

Lei nº 159/2021 de autoria do Vereador Izac Queiroz. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado 

às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Lê: Projeto de 

Lei nº 160/2021 de autoria do Vereador Marcelo Rosa. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado 

às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Lê: Projeto de 

Lei nº 164/2021 de autoria do Vereador Dr. Franz Tristão. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado 

às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Presidente, 

encerrada a leitura. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Pela 

ordem Vereador Dito Xaréu. 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL DE SOUZA ALMEIDA – Boa tarde Sr. 

Presidente, Mesa Diretora, boa tarde nobres pares, assessores convidados, a imprensa, 

funcionários desta casa. Presidente, a minha vinda nesta tribuna é para solicitar que 

coloque para apreciação dos nobres vereadores que seja votado e lido a agenda da 32ª 

Sessão Ordinária de 2021, que seja votado e lido em bloco. Moções, voto de pesar e 

requerimentos. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Pessoal, o 

nobre Vereador Dito Xaréu, solicitou votação dos requerimentos, indicações e moções 

em bloco. Por isso irei deliberar juntamente com o plenário... [03 RUTH ] ... por isso 

irei de liberar juntamente com plenário. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

O pedido do vereador é um pedido regimental! Por isso peço que a nobre secretária faça 

a leitura de todas as indicações, moções e requerimentos que estão no Pequeno 

expediente! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê –  

Requerimento nº 100/2021 de autoria do Vereador Denizart. 

Indicação de nº 269/2021 de autoria do Vereador Fábio veterinário; 

Indicação de nº 270/2021 de autoria do Vereador Fábio veterinário; 

Indicação nº 396/2021 de autoria da Vereadora Sabrina Astori; 

Indicação nº 397/2021 de autoria da Vereadora Sabrina Astori; 

Indicação nº 599/2021 de autoria do Vereador Denizart. 

Indicação nº 600/2021 de autoria do Vereador Denizart. 

Indicação nº 717/2021 de autoria do Vereador Odair Rossi. 

Indicação nº 718/2021 de autoria do Vereador Odair Rossi. 



Indicação nº 774/2021 de autoria do Vereador Rodrigo Borges. 

Indicação nº 853/2021 de autoria da Vereadora Rosana Pinheiro; 

Indicação nº 854/2021 de autoria da Vereadora Rosana Pinheiro; 

Indicação nº 866/2021 de autoria do Vereador Rodrigo Borges. 

Indicação nº1009/2021 de autoria do Vereador Max Junior. 

Indicação nº 1010/2021 de autoria do Vereador Max Junior. 

Indicação nº 1049/2021 de autoria do Vereador Dito Xareu....[04 KELEM ] ... A 

SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê: Indicação n° 

1049/2021 de autoria do vereador Dito Xaréu. 

Lê: Indicação n° 1060/2021 de autoria do vereador Dito Xaréu. 

Lê: Indicação n° 1066/2021 de autoria do vereador Dudu Corretor. 

Lê: Indicação n° 1067/2021 de autoria do vereador Dudu Corretor. 

Lê: Indicação n° 1089/2021 de autoria do vereador Izac Queiroz. 

Lê: Indicação n° 1095/2021 de autoria do vereador Izac Queiroz. 

Lê: Indicação n° 11470/2021 de autoria do vereador Professor Luciano. 

Lê: Indicação n° 1171/2021 de autoria do vereador Marcelo Rosa. 

Lê: Indicação n° 1189/2021 de autoria dos vereadores Wendel Lima, Dito Xaréu e Zé 

Preto. 

Lê: Indicação n° 1190/2021 de autoria do vereador Wendel Lima. 

Presidente retirando a Indicação de n° 1196 pois o mesmo não se encontra.  

Lê: Indicação n° 1210/2021 de autoria do vereador Professor Luciano. 

Lê: Indicação n° 1213/2021 de autoria do vereador Léo Dantas. 

Lê: Indicação n° 1214/2021 de autoria do vereador Wendel Lima. 

Lê: Moção n° 081/2021 de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Lê: Moção n° 116/2021 de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Lê: Moção n° 094/2021 de autoria do vereador Oldair Rossi. 

Lê: Moção n° 097/2021 de autoria do vereador Oldair Rossi. 

Lê: Moção n° 208/2021 de autoria da vereadora Sabrina Astori. 

Presidente, a vereadora Sabrina Astori me solicitou se há possibilidade ainda, se é 

regimental, de retirar a moção n° 208/2021. 

Lê: Moção n° 209/2021 de autoria da vereadora Sabrina Astori. 

Lê: Moção n° 246/2021 de autoria do vereador Max Júnior. 

Lê: Moção n° 247/2021 de autoria do vereador Professor Luciano. 

Retirando a Moção de n° 248 e 249 de autoria do vereador Zé Preto pois o mesmo não 

se encontra. 

Lê: Moção n° 250/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário. 

Lê: Moção n° 251/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário. 

Lê: Moção n° 189/2021 de autoria do vereador Max Júnior. 

Lê: Moção n° 190/2021 de autoria do vereador Max Júnior... [05 CLAUDICEIA] ... A 

SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Moção Nº 

190/2021 de autoria Vereador Max Júnior. 

Vou ler as Moções e Indicação do Zé Preto pois o mesmo já está em sessão.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Moção Nº 

248/2021 de autoria Vereador Zé Preto. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Moção Nº 

249/2021 de autoria Vereador Zé Preto. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação 

Nº 1196/2021 de autoria Vereador Zé Preto. 



Presidente finalizado o expediente dos Vereadores. Terminado a leitura dinâmica de 

todos os Requerimento, Indicações e Moções constantes  pauta de hoje, entraremos no 

processo de votação. 

Em votação todos os  Requerimento, Indicações e Moções. (pausa)  

Os vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por todos os presentes. 

Quero informar ao plenário que chegou ontem a esta Casa dois Projetos de Lei de 

autoria do Poder Executivo, projetos de autorização de abertura  de credito adicional. 

Lembrando que essas duas matérias é votação simples, diferente de matéria de 

autorização de empréstimos que são doze votos e também votação para vender algum 

imóvel da prefeitura também é matéria de doze votos.então essa aqui é matéria simples 

e já estou deliberando em plenário aqui para que a  assessoria legislativa já coloque, são 

recursos, movimentações financeiras em duas áreas importantes para entrar em pauta na 

terça-feira. 

Entraremos neste momento no horário destinado aos oradores que por sinal são os 

nobres vereadores. Por isso peço que a nobre vereadora...gostaria de falar? 

Pela ordem o vereador Oldair Rossi, pequeno expediente. 

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI  - Boa tarde a todos, boa tarde Presidente, 

Mesa diretora, nobres Vereadores.  

Eu vim a essa tribuna sobre...estivemos ontem em uma reunião no colégio Família 

Agrícola em Olivania - São Miguel a pedido de todos os pais daqueles alunos de  

Guarapari que estudam naquele  colégio. O colégio ele é área de Anchieta mais nós 

temos setenta e seis alunos do município de Guarapari que estudam lá, são formados 

técnicos na área agrícola... [06 ANA ] ... agrícola; inseminação de animais, de gados. Lá 

é um colégio muito importante para região e não tem um incentivo da prefeitura de 

Guarapari. Então nós estivemos lá a pedido dos pais desses alunos. Eu mandei um 

ofício para a Breila pedindo, porque a van que leva os alunos não leva a bagagem dos 

alunos. É um absurdo isso! Os pais...Toda semana tem um pai que fica à disposição para 

levar os materiais desses alunos que dormem lá. Lá tem dormitórios. E também vou 

enviar um pedido de ajuda – que eles estão pedindo, o colégio – de alimentação para 

esses alunos, que passam por dificuldades, às vezes. E a prefeitura tem que ter essa 

responsabilidade aí junto. Eu tenho certeza que não é uma coisa difícil. A Camile vai 

resolver esse problema, eu tenho certeza disso! Já oficializei – então isso é muito 

importante – para a ajuda, o custeio da prefeitura. Porque não paga professores; não 

paga despesa nenhuma. E o transporte, acima de tudo, tem que se adaptar para poder 

levar a bagagem desses alunos lá. É um transtorno, Rodrigo, para aqueles pais.Toda 

semana é aquela peleja: um vai e outro volta. Então a secretaria de Educação tem que se 

ater em colocar um ônibus que tenha porta-malas, ou, senão, adaptar o próprio veículo 

que faz esse transporte para poder atender aquela comunidade, os pais dos alunos que 

estudam no (inaudível), lá em São Miguel. Um colégio muito importante! E também 

queria agradecer aqui as indicações da praça lá do bairro Camurugi. Que lá tem uma 

área do lado do posto de saúde, uma área que tem lá tipo um tanque de peixe 

abandonado. E aquilo pode se transformar em lazer para comunidade de Camurugi. Isso 

é muito importante! Vai trazer, acima de tudo, lazer e divertimento para aquelas 

pessoas, crianças e moradores daquele bairro. E, no mais, muito obrigado! Obrigado 

meu amigo Marchinha. O nosso nobre amigo que fez um trabalho brilhante comigo lá 

em Iconha doando, na época lá da tragédia de Iconha, vários galões de água mineral. 

Esteve lá comigo. Foi lá um trabalho árduo. Muito obrigado pelo seu apoio naquela 

época lá, tá meu irmão! Deus abençoe! 



O SENHOR PRESIDENTE ( WENDEL SANT’ANA LIMA) – Pela ordem o vereador 

Max Júnior. 

O SENHOR VEREADOR MAXWELL JÚNIOR – Boa tarde presidente! Boa tarde 

demais vereadores! Boa tarde o público presente, a vocês que estão nos assistindo 

através da TV e pelas redes sociais. A minha vinda a essa tribuna, presidente, hoje é 

para fazer uma nota de repúdio a EDP Escelsa. Desde o dia 12, os moradores do bairro 

Bela Vista, em especial os moradores da rua Anchieta, estão sem iluminação pública. Já 

fizemos o pedido. A CODEG já foi até o local e constatou que realmente a correção 

desse problema era de competência da Escelsa. Mandamos e-mail;mandamos ofício. 

Não tivemos resposta. E, desde o dia 12!Hoje, de manhã, eu fiquei sabendo que foi um 

veículo da Escelsa para poder fazer o reparo. Então, assim, é inadmissível!Moradores 

que pagam a contribuição de iluminação pública ficar quase quinze dias no escuro em 

pleno século XXI. Essa é a minha nota de repúdiohoje. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Ainda no pequeno 

expediente.  

Não havendo mais interesse de nenhum dos nobres pares, entraremos no horário 

destinado aos oradores, que, por sua vez, são os nobres vereadores. Peço a secretária 

que faça a chamada do primeiro orador inscrito para que possa fazer o uso da palavra 

pelo tempo regimental de até seis minutos. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA ( KAMILA ROCHA) – Vereadora Sabrina Astori. 

A SENHORA VEREADORA SABRINA ASTORI – Boa tarde a todos, vereadores, 

presidente. Como sempre, serei muito breve aqui na minha fala… [07 SAMUEL ] ... 

Como sempre, serei muito breve aqui na minha fala. Gostaria de ressaltar o trabalho que 

a gente vem fazendo principalmente no Bairro Jabarai, em oito meses de mandato, já é a 

quarta vez que está tendo limpeza no bairro, o Vereador Oldair também que sempre 

milita pelo bairro, já é a quarta vez, e em cinco anos que eu resido em Jabaraí, eu nunca 

vi um bairro tão limpo. A gente estava esperando descer a máquina para fazer a limpeza 

do valão, acredito que na semana que vem comece a limpeza no valão. E também falar 

da chegada do meu filho, que breve vou estar um pouco ausente das sessões, mas a 

minha equipe está a todo vapor. E a partir da semana que vem, a hora que ele quiser 

vim, vai ser muito bem vindo. Então, mas os nossos trabalhos não vão parar! A minha 

equipe está à disposição e sempre que quiser, nosso gabinete está aberto para atender 

todos, tem os meus assessores. Em Todos os Santos tem o meu pai que me representa 

muito bem, então a população de Todos os Santos também está muito bem assistida. No 

mais, uma ótima tarde a todos! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Lê: Vereador 

Dr. Franz. 

O SENHOR VEREADOR FRANZ TRISTÃO DE ALMEIDA –Boa tarde presidente, 

boa tarde colegas de plenário, povo de Guarapari que nos assiste e imprensa aqui local. 

Hoje eu quero abrir as minhas palavras com uma moção de pesar de um amigo, Renato 

filho do mestre, eu acho que todos aqui moradores de Guarapari devem conhecê-lo. 

Mestre é uma pessoa muito antiga no município, trabalha como mecânico, é bastante 

conhecido e tivemos a dor da perda do seu filho Renato, na qual eu tive o prazer de 

conhecer, e de já ter sido cliente daquela família. Então, eu deixo aqui os meus pêsames 

à família, e os meus sentimentos e que Deus conforte a todos. Hoje também quero 

deixar um abraço ao nosso amigo Gedson Merizio, tive a oportunidade de receber uma 

ligação dele convocando amanhã para um café da manhã. E quero dizer a ele aqui que 

estarei a disposição, tá Gedson, nós somos amigos de muitos anos e porque não sentar 

com os amigos para revê-lo, e bater um bom papo, e quem sabe dá bons frutos.  E quero 

aqui, como nosso amigo Max falou aí em repudio, hoje eu recebi hoje duas ligações e 



ambulantes da Praia do Morro, falando sobre o fechamento dos banheiros da Praia do 

Morro. Gente, nós estamos com a cidade ainda com turistas na cidade, tem presença de 

muitos turistas ali na Praia do Morro, que todo mundo sabe que é a área mais 

frequentada do nosso município, os ambulantes principalmente precisam usar os 

banheiros, estão fazendo as necessidades em locais indevidos. Olhem para isso aí, e 

vamos ter uma noção, quem possa realmente administrar essa área aí, que possa olhar 

com carinho os turistas e os ambulantes que necessitam desse banheiro publico. Eu acho 

que Guarapari já deveria ser mais profissionalizado nessa área de turismo, e não passar 

essa vergonha, com uma bobagem que são apenas os banheiros voltar a funcionar, abrir 

e dá conforto aos turistas e aos nossos trabalhadores. Também gostaria de deixar aqui 

uma homenagem, ontem foi dia 25 de agosto como todo mundo sabe Dia do Soldado, e 

eu não poderia de deixar de dizer aqui o apreço que tenho por essa categoria que vem 

defendendo o Brasil, e cada dia mais, tomando conta das fronteiras do nosso Brasil, 

combate enorme às drogas, nós temos feito as maiores apreensões de drogas até hoje no 

nosso Brasil, e dependemos disso tudo do soldado brasileiro. E quero falar também da 

indicação do nobre colega Dr. Fábio, a Indicação 270. Eu pensei que isso não tivesse 

ainda acontecendo aqui no município, entendeu Fábio! Eu acho que já passou de 

vergonha, isso já está virando uma vergonha pra todos. Isso já teve grandes discussões 

aqui na câmara em relação a isso, e eu pensei até na verdade, que já tivesse sido 

resolvido, mas vendo o requerimento de Vossa Excelência vi que até hoje nada foi feito; 

e o requerimento... [08 RUTH ] ... e até hoje nada foi feito; e o requerimento também nº 

1049 do Vereador Dito, eu acho até apreciável, porque as mudanças de plantões sempre 

são tumultuados, né, então toda equipe troca às dezenove horas, e de dezenove as vinte 

horas, realmente o atendimento no PA, fica um pouco caótico, ele deu a sugestão de 

fazer duas trocas: uma parte se troca às 19:00, e outra se troca as 20 horas, eu acho que 

seria ideal também, porque não ficaria essa confusão e sem atendimento nesse período! 

Tá bom?! 

Então essas são as minhas palavras para hoje e deixar aqui aos nobres colegas que eu 

sempre tenho apreço a todos os vereadores aqui dessa Casa, e nós estamos com matérias 

importantes tramitando dentro da nossa Câmara Municipal, e espero senhor presidente 

que realmente essa união prevaleça, e com certeza vai prevalecer, e pode contar que 

estamos todos juntos e admiramos muito a administração de Vossa Excelência, por isso 

espero que sempre possamos ter reuniões, e com certeza em conjunto vamos debater e 

trazer soluções viáveis para o nosso município! Muito obrigado! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Antes de chamar o 

próximo orador, vou fazer um registro! Às vezes a gente pontua aqui algumas falhas, 

mas também quando tem algo para parabenizar, é importante! Por isso eu quero 

parabenizar a Secretária da Assistência Social a Breila e sua Adjunta Patrícia pelo 

excelente evento na manhã de ontem, aliás, teve duração o dia inteiro que foi a 9ª 

Conferência da Assistência Social, ali tinha vários usuários do SUAS,tinha também os 

servidores da assistência do município e uma conferência municipal, ela tem por 

objetivo construir propostas para conferência estadual, logo, né, com tempo, também é 

realizada a questão da conferência nacional, e lá sim, são feitas as grandes propostas que 

são transformadas em leis, inclusive o SUAS ontem, eu te ouvindo, as falas,  a Sandra 

Shirley, a Subsecretária de estado estava presente, e ela disse que nessas conferências 

surgiu o SUAS, e no SUAS também surgiu o CRAS, hoje o CRAS é a porta de entrada 

da assistência social, então isso é importante a população saber,estar inteirada, estar 

participando, porque o município está trabalhando nas mais diversas áreas e setores, e 



eu não poderia deixar de registrar aqui o trabalho das secretárias: Breila e Patrícia à 

frente da SETAC! 

Passo a palavra nobre secretária para fazer a chamada do próximo orador inscrito! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Vereadora 

Rosana Pinheiro! 

A SENHORA VEREADORA ROSANA SILVA DE SOUZA – Quero cumprimentar a 

Mesa; os nobres vereadores; o público aqui presente e a todos que nos acompanham 

pelas redes sociais! 

Falar aqui da minha indicação, eu solicito aqui, né, por meio de uma indicação a 

abertura de um processo para contratar uma empresa de transporte público, haja vista, 

hoje no nosso município nós só temos a Lorenzutti, e a população, ela precisa ter 

alternativas de escolha, nós não podemos ficar à mercê de uma única empresa, a 

concorrência, pessoal, é salutar! Então realmente se faz necessário mais uma empresa 

público em Guarapari, ontem, por exemplo, uma moradora de Rio Claro me ligou 

pedindo orientação aonde ela deve reclamar, porque a irmã dela estuda na Faculdade 

Pitágoras, tem ônibus para ir para a faculdade, mas não tem ônibus às vinte e duas horas 

para voltar para casa, tendo que ficar na casa de amigos, para poder ir embora no outro 

dia, então é lamentável, fica aqui o nosso pedido! O outro pedido também que nós 

fizemos, uma indicação foi a capina, a limpeza, a capina de Rio Claro, de Palmeiras, 

Mucambo, Córrego Boa Vista, Jacarandá, Amarelinhos, Morro dos Cabritos, Palmeiras, 

estive visitando a região, e realmente, nós pudemos verificar que há muito mato... [09 

KELEM ] ... E realmente nós podemos verificar que há muito mato. Então fica aqui o 

meu pedido ao Léo da Codeg que tem trabalhado com muita eficiência, mas nós 

estamos aqui mais uma vez Léo, fazendo esse pedido. 

Também não poderia deixar aqui de registrar, já está tramitando aqui, nós fizemos o 

pedido de uma ciclovia na Avenida F. A Avenida F é a principal via que dá acesso ao 

bairro Camurugi, ali nós temos cinco escolas, ali a população veio até mim pedindo 

uma ciclovia naquela região. Então nós precisamos desta ciclovia.  

Um outro assunto que me traz a essa tribuna hoje. Parabenizar e agradecer ao prefeito 

Édson. Há três anos ele vislumbrou a possibilidade da retirada da rede aérea, acabando 

ai com a poluição de fios na nossa cidade. Ele obteve a resposta ai da sua solicitação 

junto a EDP que após uma análise atenderá ao pedido. Eu estou aqui, como vocês 

podem vê, de posse do documento, aonde é um projeto de conversão da rede de energia 

elétrica aérea para a subterrânea. Isso é importantíssimo para o nosso município, é 

necessário, acabará com a poluição de fios, poluição visual de nossa cidade, trará 

segurança, além do embelezamento das ruas. Então quero aqui deixar os parabéns ao 

prefeito, a todo o poder executivo, por esta conquista. Para nós munícipes será muito 

gratificante a retirada desses fios. Inclusive aqui nesse documento traz até os endereços, 

a rua Joaquim da Silva Lima, Simplício Borges, A praça Governador Bley, a Travessia 

Custódio Gonçalves dos Santos, a Dr. Roberto Calmom, enfim, só parabenizo. Quero 

aqui deixar uma boa tarde a todos. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Próximo orador. 

Gostaria de fazer o registro da professora Rutiléia Gusmão, ela que é profissional da 

educação, especialista em libras, parabéns pelo trabalho que desenvolve. Ela está aqui 

acompanhando o vereador Denizart Luís que hoje foi autor de uma indicação que pede 

que a Câmara Municipal de Guarapari analise a possibilidade das transmissões da 

câmara ter interprete de libras a partir de 2022. Então a gente acolhe essa indicação de 



uma forma especial, para análise da Casa, tá Rutiléia. E leve o nosso abraço e de todos 

os vereadores e a nossa admiração pela classe do magistério.  

Com a palavra a nobre secretária. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador Dudu 

Corretor. 

O SENHOR VEREADOR CARLOS EDUARDO DOS SANTOS NASCIMENTO – 

Boa tarde Presidente, boa tarde nobres colegas, imprensa. Gostaria de agradecer a Deus 

por mais um momento de estar aqui falando de uma luta muito grande que nós tivemos 

pra trazer para Guarapari, pela parte do esporte, a presença do Carlos Germano ex-

jogador do Vasco, vai estar no Campo do América nesse dia 28 e 29. Vai ter um evento 

ali, não podemos fazer um evento muito grande, mas vamos ter algumas equipes da 

Grande Vitoria, Marechal, acho que Anchieta também estará participando. E ali nós 

vamos começar a movimentar Izac, o esporte em Guarapari, você gosta muito de 

esporte. Germano foi um cara que disputou tudo ai pela Seleção Brasileira, campeão 

pelo Vasco, um exemplo no futebol, um cara respeitado. Pode pegar a vida dele, como 

Dito é Vascaíno e sabe disso. Então ali vai ser um evento de grande porte. Graças a 

Deus nós estamos trabalhando para levantar o esporte de Guarapari. O esporte é saúde, e 

não estou falando só de futebol não... [10 CLAUDICEIA] ... O esporte é saúde, é não 

estou falando só de futebol mas tem o atletismo, a natação, vôlei, mais eu acho que está 

meio esquecido. Então, eu acho que o Poder Executivo tem que olhar com bons olhos 

porque nós não temos um estádio municipal até hoje, nós não temos um projeto de fazer 

um campo municipal porque tanto jogadores que tem nessa região como o Zazá 

participa lá pelo Santa Mônica, disputaram o Copa Americano e tantas copas e não tem 

um estádio. Uma vez o Álvaro Conde falou que ele já viu um time sem campo, mas sem  

time; porque lá em Iguape tinha um campo mais não tinha um time, e aí eu achei isso 

engraçado ele falou isso na teve. E nós temos alguns campos aqui mas não temos um 

campo para atender essa meninada toda aí então nós devemos nos unir em prol disso aí.  

Eu gostaria de convidar todos, todos os vereadores , tosos que estão nos ouvindo, estão 

nos assistindo para estar presente no Campo do América, Vascaíno, Flamenguista 

porque é o ídolo do futebol e tem  muita coisa a nos ensinar.  

Gostaria de passar a palavra para o nosso amigo Marcelo Rosa.  

O SENHOR VEREADOR MARCELO ROSA – Boa tarde a todos! Agradecer a Dudu 

essa parte da sua fala que me cedeu. Agradecer a imprensa que está dando cobertura 

aqui na Câmara e o pessoal de casa aí, agradecer a todos e a todas, uma boa tarde! 

Quero falar do meu projeto de lei Nº 160/2021 fala de prevenção e conscientização ao 

combate as drogas em Guarapari. A prevenção tem objetivo de impedir que uso de 

drogas reduzido, reduzindo o seu uso, evitando que os jovens e adolescentes se 

envolvem, evitar a transição de uso aleatório para o uso freqüente e abusivo, ou seja, 

afastar os jovens e adolescentes do contato com as drogas. A prevenção deve atuar no 

sentido de fortalecer os jovens e adolescentes capacitando-as em suas tomadas de 

decisões, criar relação de confiança que facilitem com que se peça ajuda e possam 

compreender o sentido das drogas nas diferentes famílias e sociedade. Avaliar 

criticamente as mensagens vinculadas nas diferentes mídias.  O impacto das drogas na 

vida da população se apresentam como uma questão socialmente  complexa e para 

muitos especialistas o uso das drogas lícitas e ilícitas é considerados um dos grande 

males que assola a sociedade brasileira e mundial em que pese os  esforços nacionais e 

internacionais no combate a este grande mal do milênio. As drogas continuam 

aniquilando os seus usuários, suas famílias, a honra e a dignidade humana. O 



alcoolismo é uma droga lícita segundo os números da OMS – Organização Mundial da 

Saúde o consumo da bebida alcoólica pelos brasileiros acima de quinze anos atinge um 

patamar de oito ponto nove litro de álcool por ano. O dia mundial antidrogas é o dia 26 

de junho, dia designado pela ONG e pela UNICEF onde o Brasil é signatário e sendo 

signatário da ONU esse dia aplica-se ao Brasil porque já seria um motivo suficiente para 

justificar a mesma. O dever de combater as drogas não pode ser apenas da sociedade 

municipal, da secretaria, até mesmo porque o poder público não se resume em apenas 

uma secretaria, acredita-se que o dever de combater as drogas é de todos e da família. A 

qualidade de ensino os afastam dos ambientes sociais, assim sendo aprovado este 

projeto de lei daremos maior corpo ao combate as drogas, e com este ideal espera-se 

destes honrados vereadores e vereadoras que aprovem esta lei. Presenteie o povo de  

Guarapari com mais uma ferramenta...[ 11 ANA ] ... presenteia o povo de Guarapari 

com mais uma ferramenta de luta e cidadania contra este grande mal social. Obrigado! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA ( KAMILA ROCHA) – Vereador Rodrigo Borges. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO BORGES – Bom, cumprimentar a mesa diretora. 

Cumprimentar os colegas, o público que nos assistem, em especial, o Cipriano, ex-líder 

comunitário do Santa Margarida. Eu quero falar aqui hoje sobre o HEMOES. Fiz um 

ofício e vim discutindo com o governo do Estado, presidente, da possibilidade de trazer 

HEMOES para Guarapari. Relatei para eles que em Vitória tem; na Serra tem; Colatina; 

São Mateus e Linhares. Ressaltar que a vereadora Rosana fez um pedido, uma 

indicação. Mas, hoje, eu tive uma resposta e já fiz um ofício para o prefeito com a 

resposta do governo do Estado, que foi positiva. E ele falou que dá para fazer nos 

mesmos moldes que está na Serra. Aí como o doutor Franz falou comigo ali: “Rodrigo, 

talvez isso no momento lá com o hospital”. Pode ser também! Mas eles explicam, no 

ofício, que para fazer nos moldes que estão na Serra precisa desse entendimento. Dá pra 

fazer.É só agora o município conversar com a secretaria estadual de Saúde e trazer para 

cá. Tem o parecer positivo. Mandei para todos os vereadores. Tem uma indicação, Zé 

Preto, aberta para todos assinarem juntos, explicando justamente isso: para seguir e 

fazer a parceria entre o governo do Estado e o município.Para poder fazer e trazer 

HEMOES para cá. Por diversas vezes, vários cidadãos procuram, pedem carro para 

levar doadores, pedem doadores. Existem pessoas envolvidas no município para isso 

acontecer. Que a gente vai conseguir dar uma dinâmica muito maior e atender a nossa 

população. Mostrei para eles que no norte tem uma porção e no sul não tem. Guarapari, 

então, ele considera, o parecer técnico, afirmando que ia elaborar uma proposta de 

apreciação da SESA, com parecer favorável para instalação de uma unidade de coleta de 

sangue em Guarapari. Está aí o caminho dado ao município. Espero que isso se 

desenvolva. Existe um limite onde o Legislativo pode atuar. Daqui para frente o Poder 

Executivo faça o contato lá e proceda com essa parceria. Quero falar aqui sobre a 

fiscalização que venho fazendo no hospital do município. Muitos munícipes querem 

saber como está o andamento da obra; se o mês que vem acaba; por que não acabou; 

como de fato está acontecendo. Venho, insistentemente, explicar para o pessoal de casa. 

Existe um site do Tribunal de Contas chamado GEO-OBRAS, onde todas as obras, de 

todos os municípios tem que ser alimentadas lá. A cada trinta dias que foi feito uma 

medição, ou seja, um pagamento daquela obra executada tem que ser lançada lá. Eu 

venho no município cobrando o lançamento. Estavam sem alimentar o sistema desde 

dezembro. Com a cobrança feita, foi alimentado o sistema e mostrado o que foi feito até 

maio. Então fiz um outdoor e vim nas redes sociais mostrando aos munícipes que hoje, 

com o que está no sistema até maio, foi feito 52% da obra do hospital. Essa informação 

não foi inventada e nem criada. Está lá no site GEO-OBRAS. Coloquei um outdoor na 



cidade para poder dar publicidade a isso, para que esse acompanhamento seja feito 

sempre que atualizado. Nesse exato momento já disparei outros ofícios tanto para o 

Tribunal de Contas quanto para a prefeitura para que seja atualizado novamente…[12 

SAMUEL ] ... que seja atualizado novamente, sempre objetivando a transparência da 

construção dessa obra, que talvez seja a mais almejada pelo munícipe. Existe aqui um 

projeto, uma autorização para que se venda os terrenos do Praia Tênis, está tramitando 

nesta Casa. Fiz uma emenda ao projeto, porque o projeto fala o seguinte: “com o 

recurso oriundo da venda, a metade seja investido em equipamento para o hospital, e a 

outra metade que seja investido em equipamentos como rua”. Eu fiz uma emenda que 

essa outra metade seja feito, seja destinado o recurso para obra do hospital e destinado 

informatização dos postos de saúde. É uma emenda regular, constitucional, gostaria de 

mais do apoio de vocês, está aberto lá, que a gente possa sim dessa vez, destinar o 

recurso para a saúde! E que seja feita a informatização nos postos de saúde, porque o 

município descumpriu o TAC, e segundo informação da própria Promotora de Justiça. 

Então, é responsabilidade desta casa que isso aconteça! A informatização dos postos de 

saúde é vital pra que possa ter um plano municipal de saúde mais eficaz. Obrigado! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA ( KAMILA ROCHA) – Lê: Vereador Denizart. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Boa tarde a todos 

presentes, Mesa Diretora, a presença do meu chefe de gabinete aqui Dr. Lúcio, obrigado 

por sua presença. E gostaria também de prestar também esse dia aqui da votação que 

nós tivemos aqui, eu agradeço aos vereadores que votaram nas nossas indicações e 

requerimentos à Professora Ruteléia Gusmão, a sua presença nos engrandece, obrigado. 

A Professora Ruteléia Gusmão ela é professora de Libras no município de Guarapari, e 

nós já fizemos nos Anos anteriores, no nosso mandato anterior, foi feito aqui diversas 

solenidades publicas, mostrando que nosso município tem uma carência muito grande, 

temos muitas crianças e muitas pessoas com problemas auditivos, e pessoas mudas, 

surdas no município de Guarapari. São muitas pessoas! E por diversas vezes pediram 

que a gente fizesse esse projeto, e infelizmente são coisas que geram custos, e o 

município de Guarapari, e como a câmara de vereadores nós não somos ordenadores de 

despesa. Então, eu estou solicitando ao presidente desta casa que seja um marco nessa 

casa de leis, que deixe o seu nome marcado no nome de Guarapari, e em 2022 que já 

acaba esse decreto do Presidente da República, e contrate para essa casa de leis, 

intérprete, porque muitas pessoas não conseguem ouvir os nossos debates, não 

conseguem saber o que nós estamos pronunciando em suas casas, porque não tem 

intérprete aqui na nossa casa de leis. Eu agradeço a todos os vereadores pela aprovação 

e a Professora Rute, como é chamada carinhosamente por todos pela sua presença aqui. 

Isso é de muita importância para o município de Guarapari e para todas as cidades, é um 

exemplo no país, um exemplo está nas mídias, nas televisões aonde nós já temos as 

intérpretes lá. E obrigado a vocês por tudo. Agora eu quero mudar o foco. Doca manda 

pra cá, por favor, porque eu ouvi um vereador nosso aqui falando a respeito da EDP 

Escelsa. Nós estamos tendo muitas dificuldades em ligar relógios nos municípios em 

unidades e temos empresas sofrendo, muitas pessoas sofrendo, até vídeos já fiz na nossa 

região e no nosso município. É isso que nós temos! Isso aí é um barramento! Essa aí é 

uma loja enorme ali tem seis portas e o rapaz precisa alugar, igual a essa aí nós temos 

umas vinte! Então, quer dizer, a EDP Escelsa não pode ligar aquilo lá porque o IEMA 

manda no município de Guarapari! Porque aqui nós não temos prefeito, aqui nós não 

temos secretários, aqui nós não temos ninguém! Quem manda no município de 

Guarapari é o IEMA! Não temos nada. Já cansei já. Nós temos uma secretária que está 

ali sentada na cadeira lá e nada se resolve e acompanha a determinação do IEMA, e nós 

temos outros... [13 RUTH ]...  Nós estamos uma secretária que está ali sentada na 



cadeira dela lá, e nada se resolve, acompanha a determinação do IEMA, e nós temos 

outros mais também que estão na mesma linha, e o povo sofrendo! Isso aqui é lá na Ilha 

do Sol, Village do Sol, Lagoa Dourada, Amarelos, e por sinal, tem coisas que a gente 

fica assim, em dúvida, não estou aqui para condenar ninguém, não! Quem sou eu para 

condenar! Mas nós temos uma fábrica enorme que foi instalada lá ao lado de Barro 

Branco, todo mundo sabe o nome dessa empresa, essa empresa de um dia para o outro, 

está tudo liberado! E o povo lá de Barro Branco sofrendo, ninguém consegue instalar os 

relógios, e uma casa lá está tendo energia, estão fazendo gato, gato não, tigre de 

bengala! Tigre! Não é mais gato, não! É tigre em tudo quanto é lugar!A EDP-Escelsa 

toma um prejuízo monstro, e nós que pagamos por todo esse pessoal que ficam sem 

ligar lá, que eles não têm culpa de nada, não! Bairro legalizado, autorizado pelo 

município de Guarapari, passou nas secretarias aí que eu estou citando, e nada foi 

feito!Estão lá o povo sofrendo! O fio está em cima e não pode instalar! Aí oh! É outra 

aberração lá, as casas estão ali em baixo, os fios de alta tensão estão passando pelos 

quintais das pessoas lá! Fui lá com o nosso coordenador de iluminação pública e diretor 

da Codeg, fui nos outros dias com o pessoal da EDP-Escelsa, e está tudo por isso 

mesmo, vai tudo! A bagunça é generalizada e o município de Guarapari fica a ver 

navios! Nós estamos com a rua lá em Setiba, que eu já falei aqui várias vezes, a Rua 

Safira que lá, simplesmente o IEMA foi lá e barrou a obra, simplesmente foi lá e multa, 

a prefeitura, está lá tudo parado, o material se perdendo tudo, e onde a água já ia 

naturalmente lá pelo parque, uma coisa natural, e está lá a obra parada, lá e largaram a 

obra! Quer dizer, então nós temos que... não temos mais nada em Guarapari! E o 

vereador aqui falou que lá em Bela Vista está passando pelo mesmo problema, mas não 

é culpa de EDP-Escelsa, eu também pensava que era culpa, a EDP-Escelsa tem os 

gargalos, tem os problemas delas, mas o problema maior está no IEMA e no município 

de Guarapari, aprova loteamento irregular, é uma bagunça, e assim vai sucessivamente, 

e o povo sofrendo! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Vereador Zé 

Preto!  

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA – Boa tarde a todos os 

colegas vereadores! Boa tarde a quem nos assistem nas suas casas! 

O que o colega Zazá falou é inadmissível, porque a pessoa faz uma casinha dele lá, aí 

quando vai tentar ligar a energia dele, não consegue, mas aí, é que nem o colega Zazá 

falou, aí se esbarra no IEMA, nesses negócios aí que só vem para atrasar, e não tem 

assim, uma pessoa que fale a altura com eles para eles, né, está em área de 

amortecimento, está isso, está aquilo, mas os moradores já estão lá, tem que ter uma lei, 

tem que na verdade, nós temos que cobrar do prefeito, porque ele fez propaganda desse 

empréstimo de regularização fundiária no município, isso, esses bairros que estão assim, 

nós temos que cobrar, tem que sair alguma parte desse dinheiro para fazer alguma... sei 

lá de quê, porque na verdade o nosso município também, cinquenta por cento é 

irregular, hoje em Condados, ninguém consegue uma licença para construir uma 

casa,ninguém consegue! Não dá para entender o porquê? Ninguém consegue! Quem faz 

casa lá faz a ver navios, porque não consegue, esbarra na burocracia que tem no 

município! Então assim, eles acatam algumas coisas e quem sofre é a população, quem 

sofre é a população, quem sofre o coitado que está doido para sair do aluguel, igual lá 

no Barro Branco tem essas coisas, aí descobrem, e falam que: ah! O IEMA não deixa, 

ligar não! A EDP dá o parecer que não deixa ligar porque está com problema! Então o 

que acontece? O município precisa também de interagir, o município precisa de agir e 



resolver esse problema que tem no município e é difícil! A gente vê assim, acontecendo, 

e assim, nós não podemos admitir que a população, pague! Não é Rodrigo?! A 

população pagar! O que o Rodrigo Levantou aqui do Hemod, eu sou doador de sangue, 

doo três vezes, talvez até quatro vezes por ano..... [14 KELEM ] ... Talvez até quatro 

vezes por ano tem que ir lá em Vitoria, porque se tivesse aqui, na verdade ia até 

incentivar mais gente. O que acontecem, olhem vocês a contra mão. Operar, não opera 

ninguém aqui, só opera em Vitória. Poderia ter pelo menos para equilibrar um pouco, 

ter o EMOES aqui para coletar o sangue e levar para o centro do EMOES em Vitoria, 

mesmo que seja um ônibus, para ajudar. O que você está falando aqui é muito 

importante, o prefeito poderia acatar essa ideia. O ano passado o colega Thiago bateu 

muito pedindo isso aqui, tem muito vereadores que pediram, mas eu lembro mais do 

Thiago que batia mais formalmente pedindo isso. É importante porque quando a 

população pede, a gente tem que ficar pedindo, de vez enquanto eu peço o ônibus para a 

secretaria para comunidade e ela libera dia de sábado, talvez está mais folgado, e ela 

libera para levar gente da comunidade para doar sangue quando está em baixo nível lá 

no EMOES. Isso é muito importante, mas ter aqui no município para atender mesmo a 

população daqui, todos nós somos operados lá em Vitória, e precisa do sangue. Então o 

que acontece, nós temos essa dificuldade, ser operado no município já não vai ser, e 

também na hora de doar o sangue tem que ir para Vitoria para doar sangue, é na contra 

mão. Isso que você falou colega é de suma importância, quero assinar com você, eu 

tenho certeza que todos os vereadores vão assinar, isso é importante se tivesse para 

ontem aqui em Guarapari porque é muito importante. Indicação n° 1218, o prefeito já 

está ciente disso, é importante isso porque já passou da hora.  

O que o colega também falou, de vender o clube lá em Nova Guarapari. Na verdade a 

gente tem que olhar com carinho porque a nossa região de Nova Guarapari, Condados, 

Meaípe e Santarina, lá na verdade é um bem público mas é da comunidade. Vender e a 

comunidade não ter parceria em nada! Porque nós não temos praça lá! Nós não temos 

nada lá! É de valia levar para o hospital, é muito importante, mas ele também tem que 

deixar a contrapartida para a comunidade, para a região. A escola lá é precária! A escola 

lá não atende mais a população que está lá. Também tem que olhar com carinho, eu 

tenho certeza que o Dito vai me ajudar nisso, mas nós temos que brigar para deixar 

alguma coisa da venda lá na nossa região. Porque nós não temos praça, nós não temos 

academia popular, nós não temos um colégio digno em Nova Guarapari! Então, assim, 

se vender o prefeito tem quer fazer um compromisso, um TAC, para deixar alguma 

coisa em benefício da população daquela região. Porque vender um bem, bem público, 

mas o bem é da comunidade porque está lá, alguém apoderou mas precisa deixar um 

incentivo para as comunidades da região, a comunidade não pode sair perdendo. O 

prefeito tem que olhar com carinho, eu tenho certeza que quando sair essa conversa de 

vender vou chamar Dito pra gente conversar, porque a comunidade precisa de ganhar 

também, vou chamar todos os vereadores também, mas principalmente nós vamos 

militar porque dezesseis milhões, dezessete milhões dá para reforçar a nossa pracinha 

toda, não é Dito, que está em pedaços na região. Uma boa tarde a todos. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador Dito 

Xaréu. 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Boa tarde Presidente, 

mesa diretora, amigos vereadores, nobres Pares, a imprensa, a população que nos 

assiste, servidores desta Casa. Obrigada meu Senhor Jesus por mais esta oportunidade 

de estar aqui falando ao povo de Guarapari e nós aqui dezessete vereadores 



apresentando as melhorias que a gente vê que precisa para o nosso município. 

Parabenizar a todos os vereadores desta Casa por suas indicações, requerimentos, 

moções. O vereador Zé, quando o vereador Rodrigo estava falando, eu até anotei aqui 

no cantinho, da venda lá do Tênis Clube. Quando se fala em venda de um bem público 

para melhoria, eu acho que cinquenta por cento tem que ficar para onde esta 

estabelecido esse bem público.  

Eu, com muito custo eu consegui fazer aquele pedacinho de asfalto de Guaibura. Eu 

consegui que eu falo, uma solicitação minha. Conseguimos fazer aquele muro de arrimo 

mas nós não temos um deck naquela Praia de Guaibura, uma coisa linda que é aquela 

praia de Guaibura. 

Venho lutando desde o meu primeiro mandato para a construção de uma creche, e uma 

escola ali em Guaibura. Porque hoje as pessoas pensam que é só Guaibura, você vai ali 

no Ecobairro, novo Ecobairro que é subindo ali pela Lua Azul, ali tem moradores 

demais, e a associação de moradores está lutando por ali. Nós não temos escola ali, 

vereador Rodrigo. A escola que tem ali hoje, as crianças de primeiro a quarto ano 

estudam todos juntos. Nós não temos uma creche! Então nós temos que ver isso aí. 

Vamos estudar e vê se é viável mesmo a venda deste imóvel. Talvez ali poderia 

construir alguma coisa...[15 CLAUDICEIA] ... talvez ali poderia construir alguma 

coisa, poderia construir até uma escola ali né, poderia construir a escola e nem vender. 

Poderia construir escola ali! Ah, mais é na descida do trânsito nós temos semáforos, nós 

temos faixa de pedestre, nós podemos fazer passarela – isso aí meu amigo Zazá – então 

nós vamos, nós dezessete vereadores nós vamos discutir sobre isso. De repente não é 

nem necessário vender. De repente não é nem necessário! De repente com essa aqui nós 

autorizamos o empréstimo ao executivo de cinqüenta e oito milhões. Este Refis que nós 

aprovamos aqui nesta Casa, essa legalização de imóvel do Habite-se eu acredito que o 

município está arrecadando muito com isso porque o povo queria isso aí, o povo queria 

o Refis, queria regularização dos imóveis. Então com cinquenta e oito milhões, a 

regularização de imóveis e mais Refis e mais cinquenta e oito milhões é um bom 

dinheiro para poder investir em nosso município.  

A minha vinda nessa tribuna também é agradecer aos amigos pelas indicações. Hoje 

presidente, nobres pares eu entrei com a indicação 1049 aonde a gente solicita que o 

plantão do UPA para médicos, enfermeiros e técnicos de enfermagem aqueles 

profissionais que ali trabalham. Queira mandar um abraço para todos eles pelo carinho e 

atenção que tem com nossos munícipes e com aqueles que ali usam mais nós temos  um 

grande problema ali que isso aí inclusive já aconteceu com a minha mãe, já aconteceu 

com minha mãe não agora mais a tempos  atrás porque o turno ele termina as dezoito 

horas. O pessoal que vai sair às dezoito horas eles param as dezessete e trinta, o que 

chega as dezoito horas ele chega as dezoito horas vai jantar para depois descer, então 

quer dizer nós ficamos no intervalo de duas horas, então que seja feito revezamento, 

seja feito dois turnos que um turno entre as dezoito e outro as dezenove, ou as vinte, 

vinte e uma para que não podemos parar, para que não possa parar para atendimento e 

as vezes é até uma coisa grave. A equipe do UPA é uma equipe maravilhosa eu vou 

sempre lá, sou amigo daquela galera toda, inclusive queria mandar um abraço para eles, 

mas estou propondo, propondo isso aí e agradeço aos senhores pela votação porque isso 

aqui foi indicação minha, mas se não tivesse aprovação dos senhores não seria possível 

e nós vamos cobrar isso da secretaria de saúde.  

E também grandes vereadores nós estamos preste a inaugurar a feira do agricultor, a 

feira do agricultor esta ficando uma coisa mais linda, mais no início daquela feira, no 

início da construção daquela feira foi feita uma reunião com os feirantes,  inclusive com 

os vendedores de pasteis, caldo de cana, e algumas comidas que ali é feita e pediram 



que ele modificasse o carro dele, tipo food trucks, teve vendedor de caldo de cana lá que 

gastou noventa mil reais para poder modificar o seu carro. Resumindo foi desfeito isso 

tudo, eles gastaram dinheiro e eles vão trabalhar no local lá em cima no segundo piso, 

então estou entrando com a indicação 1060 que solicita ao gabinete do prefeito e 

secretário de meio ambiente de agricultura que tanto que após a inauguração da feira 

dos agricultores em torno da feira. Nós temos aquela rua José Barcelos de Matos que ali 

cabem eles, então uma que vai ficar na entrada da feira, vai ter mais espaço lá para 

feirante e  fora que o dinheiro que eles investiram eles vão estar ali e pelo menos eles 

vão recuperar esse dinheiro. Então eu queria agradecer aos senhores também por isso e 

isso eu quero ter uma oportunidade de falar diretamente com o prefeito. Espero que eles 

entendam isso, espero que o prefeito entenda, o secretário Breno espero que entenda 

também e eu acho que não vai modificar... [16 ANA ] ... Eu espero que entenda 

também. Eu acho que não vai modificar em nada! Não vai trazer transtorno nenhum! 

Nós temos onde eles trabalham hoje que pode ficar algum carro ali, porque ali já é um 

estacionamento, e temos a José Barcelos de Matos. Então agradecer aos nobres pares 

por isso aí. E, aproveitando, presidente, tivemos, não é Zé, em Meaípe duas grandes 

perdas essa semana. Queria deixar aqui, em meu nome, em nome do vereador Zé Preto, 

para família de dona Ana do Rosário e Edson Vicente Noé, pescador, amigo-

irmão.Deixar aqui as nossas condolências.Deixar um abraço fraterno à vocês. Gente, eu 

queria uma hora convidar vocês para que nós possamos – dois, três vereadores está bom 

– para a gente visitar a casa da dona Ana, a falecida Ana do Rosário. Dona Ana foi uma 

guerreira. Morreu, eu acho, que com seus 90 anos. Dona Ana tem cinco filhos especiais. 

E tem um só que é aposentado. Eu, como cristão,e minha irmã, que é vizinha de uma 

filha dela... É lamentável!É triste você vê a situação. Então, dona Ana era aposentada e 

o filho era aposentada.Dois salários eles conseguiam se manter, como se mantém uma 

família de baixa renda. Mas hoje, com a perda dela, eu acredito que nós temos que nos 

sensibilizar.E eu vou levar isso à secretaria de Assistência Social, vou pedir uma visita 

da assistente social àquela família para que possamos ajudar. Um beijo a todos vocês. 

Um final de semana maravilhoso. Já vou deixar aqui, presidente, a minha justificativa 

terça-feira eu não estarei na sessão, pois quarta-feira passarei por um procedimento 

cirúrgico.Mas é coisa simples. E eu tenho que fazer uma preparação na segunda e na 

terça-feira. Então terça-feira não estarei presente aqui. Mas sei que vou estar muito bem 

representado por vocês aqui. Um abraço e um beijo a todos! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA ROCHA) – Presidente, encerrado o horário 

dos vereadores. 

O SENHOR PRESIDENTE ( WENDEL SANT’ANA LIMA) – Encerrado o horário 

destinado aos oradores, entraremos no horário destinado as lideranças partidárias 

inscritas. Por isso, peço que a nobre secretária faça a chamada do primeiro líder 

partidário para que possa fazer o uso da palavra pelo tempo regimental de até três 

minutos. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA ( KAMILA ROCHA) – Vereadora Sabrina Astori, a 

mesma teve que se ausentar devido a compromisso externo. 

Vereador Dudu Corretor, pelo Cidadania. 

O SENHOR VEREADOR CARLOS EDUARDO NASCIMENTO – Boa tarde, mais 

uma vez, a todos! Rodrigo, conte comigo no seu projeto que é de muita importância. 

Porque eu também sou doador e o tempo que a gente gasta para chegar lá em Vitória é 

muito grande. Chega aqui você perde, praticamente, mais do que meio dia. Então é 

muito importante. Conte comigo aí. Gostaria também de falar sobre Lagoa Dourada. A 

empresa esteve lá, Zazá, instalou a internet lá.O sinal está muito bom agora. Ficou 

muito bom ali! A Go In invadiu aquela parte que vem Lagoa Dourada saindo lá em 



Amarelos, lá por baixo. O Zazá conhece muito mais do que a gente aquela região. 

Quero falar sobre uma obra do bairro Olaria. Conversei ontem com o prefeito, e o 

Edson me garantiu que vai ser lançado essa obra antes do final do ano, a Pracinha do 

Olaria. Eu acredito muito no Executivo que essa obra vai ser feita porque existe uma 

grande cobrança. Essa obra tem muito tempo que está sendo uma promessa. Mas, eu, 

ontem, conversando com Executivo, ele me prometeu.E a comunidade pode estar de 

braços abertos esperando. Porque isso daí é uma necessidade muito grande. E também 

aquela água que desce ali no Sandro.Para quem conhece, a Agapito Sampaio ali, aquela 

água já foi feito um serviço ali.Mas agora o prefeito também me prometeu que vai abrir 

pela quadra e vai lá para a casa do Zé , para quem conhece, ali perto do supermercado, 

antigo canal ali. Antiga padaria. Então ali vai resolver o problema do Olaria ali. Já 

asfaltou aquele pedaço. Então nós estamos muito confiantes esperando essa obra ali, 

porque aquela quadra coberta pode ser feito alguns eventos evangélicos, alguns eventos 

católicos. Enfim, para tudo!Vai servir para alguns eventos do bairro e algumas ações. 

Então eu fico muito feliz… [17 SAMUEL ] ... Vai servir para alguns eventos do bairro e 

algumas ações. Então eu fico muito feliz e agradeço a Deus que vai dá tudo certo e 

aquela obra vai ser feita. No mais uma boa tarde para todos! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA ( KAMILA ROCHA) – Lê: Vereador Rodrigo Borges 

pelo Partido Republicanos. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Quero novamente 

cumprimentar a mesa, os colegas. Vou ser rápido sobre a fala lá em Nova Guarapari que 

os colegas falaram aqui. Nova Guarapari tem uma praça em frente ao posto de gasolina 

que é em frente ao terreno. Tem uma outra praça oval, onde tem um campo de areia, 

tem a praça do Zepelim lá em cima, tem aonde foi desapropriada do Seu Emar das 

Dores por uma fortuna, um pedaço lá na frente. A gente precisa destinar, fazer acontecer 

o que já existe, na minha opinião. E aquele terreno aonde hoje tem um pessoal jogando 

tênis ele vale muito para o povo de Guarapari. Muito! Ele pode consertar e ajudar a 

consertar a saúde, esse é o meu entendimento. Bom, quero aqui falar aqui sobre o 

Aeroporto da cidade. O Aeroporto ele tem um problema sério no perímetro dele, ele está 

rompido pelo alambrado em diversos pontos, aonde as crianças do bairro Aeroporto, 

invadem a pista de avião, atrás de pipa e outras coisas mais. Já pedi ao chefe do 

Aeroporto um monte de vezes, reiteradamente, para poder consertar aquele alambrado. 

E não tive êxito algum! Bom, fui até a ANAC, que é a Agencia Reguladora da Aviação 

Civil, e aí pasmem vocês cidadãos comuns que pra vocês fazer uma denuncia na 

agencia reguladora, você é obrigado a ter um e-mail! Uma agencia reguladora que ela 

funciona com um controle social feito pelo cidadão, onde o cidadão não obrigado a ter 

um e-mail, e não existe outro canal para isso acontecer! Eu fui denunciar o rompimento 

do perímetro que causa risco aos moradores ali, e aí a gente descobre que a Agencia 

Reguladora faz pouco caso com o cidadão. Bom, fui até ao Senado conversei com Rose 

de Freitas e enviei um oficio pra ela, pra que isso mude no Brasil todo Izac! Uma vez 

me perguntaram se eu queria mudar o Brasil! É o Brasil sim, não a França, eu moro no 

Brasil. E está errado. A agencia reguladora coloca uma barreira entre ela e o cidadão, e 

eu falei e repeti lá, anote o meu CPF e o meu nome, e o senhor por favor, me dá o seu e-

mail também. Imagina um cidadão que não tem um e-mail. Liguei no 163  e eles 

pediram o e-mail também e a resposta pelo e-mail também. É um desastre! O nosso 

país, infelizmente, é um despautério em nível nacional e municipal. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Lê: Vereador 

Fábio Veterinário do PSB. Declina. Presidente, encerrado o horário dos lideres de 

bancada. 



O SENHOR PRESIDENTE ( WENDEL SANT’ANA LIMA) – Neste momento iremos 

entrar no horário da ordem do dia, por isso peço que a nobre secretária faça a chamada 

para verificação de quórum. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA ( KAMILA ROCHA) – Procede a chamada dos Srs. 

Vereadores para verificação de quórum. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Havendo 

quórum entraremos na ordem do dia, por isso passo à palavra ao nobre Vereador 

Denizart que pede pela ordem. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Presidente, 

aproveitando aqui o gancho, gostaria também de fazer um pequeno comentário, porque 

esqueci de falar nos meus seis minutos, a nossa comunidade de Perocão e  Santa 

Mônica nós estamos sem médicos. O nosso médico lá de Santa Mônica, Doutor Rafael 

infelizmente está muito doente, está com problema de saúde... [18 RUTH ] ... Santa 

Mônica, Doutor Rafael infelizmente está muito doente, está com problema de saúde, 

Deus ajude que semana que vem, ele já retorne, né, talvez essa é a previsão, né, tomara 

a Deus! E a médica de Perocão também é a mesma situação! Então a população de 

Perocão e Santa Mônica, tenha um pouco de paciência, né, nós estamos de diálogo com 

a secretária, estão tentando providenciar médicos, mais substituições para lá nesse 

momento! 

Presidente, eu queria, venho aqui ao plenário pedir que essas discussões, a leitura e as 

discussões sejam feitas em bloco, não é? Porque são bastantes projetos, então é isso que 

eu estou falando! Já passou pelas comissões e apreciada já passou pelas comissões, 

vamos fazer uma votação só! Aí cabe a Mesa decidir! Primeira e segunda votação já 

matava esses projetos, é bom que adianta! Já passou pelas comissões, não é Kamila? 

Então cabe o plenário apreciar e o senhor deliberar! Boa tarde! Sim, mas já passou a 

primeira, já passou as comissões? Então presidente, vamos fazer a votação em regime 

de urgência, pedido de dispensa de interstício de todas as matérias e votação em bloco! 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA - Boa tarde mais uma vez a 

todos! Eu venho aqui encaminhar a votação, parabenizar aos nobres pares autores dos 

projetos que vão para a votação e acredito que essa votação será por unanimidade, né, a 

aprovação desses projetos será por unanimidade, porque são projetos, é um projeto que 

é bom para o nosso município! 

Presidente eu queria sair um pouquinho da -já que estou aqui nessa tribuna- e falar 

também para os nossos amigos vereadores que em breve estarei protocolando, já está 

protocolado nesta Casa, um projeto de lei que propõe a obrigatoriedade de apresentação 

de carteirinha de vacinação do Covid para ingresso em bares, restaurantes, academias, 

casa noturna, casa de shows e eventos, cerimoniais, cinemas no município de Guarapari, 

porque hoje com essa baixa, que está aí, que falam a baixa Covid, mas já teve um 

aumento, então já muitos shows estão acontecendo, muitas festas estão acontecendo, e 

já chegamos à idade dos dezoito anos que é a idade que a pessoa pode entrar no show, 

no evento, então que seja obrigatoriamente, que seja apresentado esse cartão de vacina 

na entrada desses locais! Meu muito obrigado e boa tarde a todos! 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – O Vereador 

Denizart Luiz, solicitou dispensa de interstício e regime de urgência e votação em 

bloco, então o pedido do Vereador Denizart é regimental, e eu irei colocar em 

apreciação do plenário! 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 



Aprovado por unanimidade dos presentes. 

A Vereadora Kamila também gostaria de encaminhar a votação! 

A SENHORA VEREADORA KAMILLA CARVALHO ROCHA - Mais uma vez boa 

tarde a todos! Presidente eu gostaria de encaminhar votação favorável visto que todos os 

projetos já passaram pelas comissões, já tramitaram pelas comissões de redação e 

justiça, foi constatado a constitucionalidade dos projetos, então assim, traz segurança 

aos vereadores, todo mundo pode votar tranquilamente, são projetos constitucionais, e 

que quanto mais rápido esses projetos forem despachados aqui da Câmara, vai dar 

oportunidade ao poder executivo avaliar e ver o que vai ser melhor para nossa cidade.... 

[19 KELEM ] ...  Oportunidade ao poder executivo avaliar e vê o que vai ser melhor 

para a nossa cidade. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – O pedido do vereador 

Denizart foi aprovado pelo plenário. Peço que a secretária faça a leitura de todos os 

projetos constantes na pauta da ordem do dia. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê: Projeto de lei 

n° 073/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário. 

Lê: Projeto de lei n° 074/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário e Wendel Lima. 

Lê: Projeto de lei n° 082/2021 de autoria do vereador Oldair Rossi. 

Lê: Projeto de lei n° 101/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário. 

Lê: Projeto de lei n° 102/2021 de autoria da vereadora Kamila Rocha. 

Lê: Projeto de lei n° 104/2021 de autoria da vereadora Kamila Rocha. 

Lê: Projeto de lei n° 105/2021 de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Lê: Projeto de lei n° 107/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário. 

Lê: Projeto de lei n° 113/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário. 

Lê: Projeto de lei n° 115/2021 de autoria do vereador Denizart Luiz. 

Lê: Projeto de lei n° 123/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário e vereador Zé 

Preto. 

Encerrado Presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Em primeira discussão 

os projetos de lei n° 073,074,082,101,102,104,105,107,113,115,123/2021. (Pausa) 

Não havendo interesse de nenhum dos nobres Pares entraremos em segunda discussão. 

Em segunda discussão os projetos de lei n° 

073,074,082,101,102,104,105,107,113,115,123/2021. (Pausa) 

Não havendo interesse de nenhum dos nobres Pares para discutir em segunda discussão, 

entremos no processo de votação.  

Em votação os pareceres da Comissão de Redação e Justiça que foi favorável aos 

projetos. 

Os Senhores Vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (Pausa) 

Aprovado pela unanimidade dos presentes. 

Em votação os projetos de lei n° 073,074,082,101,102,104,105,107,113,115,123/2021. 

Os Senhores Vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (Pausa) 

Aprovado pela unanimidade dos presentes. 

Quero agradecer a população de Guarapari que nos acompanhou até aqui. Aos 

assessores que estão aqui nos acompanhando e sempre agradecendo a parceria dos 

nobres vereadores.  

 

 

 

 



Não havendo mais nada a tratar declaro encerrada a sessão. 

(A sessão é encerrada ás 16horas e 49 minutos). 

 

 

 

 

WENDEL SANT’ANA LIMA 

Presidente da Câmara Municipal de Guarapari 
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